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Актуально!

Почем нынче мусор для народа?
Неоспоримый факт: лю-

дей всегда волнуют пробле-
мы ЖКХ. Жители Бердю-
жья тоже говорят о каче-
стве коммунальных услуг, 
сетуют на то, что тарифы 
растут. Тепло, свет, воду хо-
тим получать в полном объ-
еме, но в то же время пла-
тить за эти услуги по спра-
ведливой цене. 

Получив квитанции в 
августе, односельчане об-
наружили, что стоимость 
услуг за вывоз и захороне-
ние твердых и жидких бы-
товых отходов значитель-

но увеличилась. К нам в ре-
дакцию начали поступать 
звонки и письма с прось-
бой объяснить сложившу-
юся ситуацию. 

С вопросами о тарифах на 
жилищно-коммунальные 
услуги мы обратились 
к главе района Виктору 
Александровичу РЕЙНУ. 

-Виктор Александрович, 
первый вопрос – о тарифе 
на твердые бытовые от-
ходы. Люди недоумевают: 
почему мы так много пла-
тим за захоронение отхо-
дов? В некоторых районах 
эта строка в квитанциях 
вообще отсутствует. 

-В Бердюжье функциони-
рует полигон ТБО, оформ-
ленный в соответствии со 
всеми необходимыми норма-
тивными документами. Поэ-
тому плата за твердые быто-
вые отходы складывается из 
двух составляющих – сбор, 
вывоз мусора и захоронение. 
Действительно, там, где та-
ких полигонов нет, – в неко-
торых районах области - на-
селение за захоронение отхо-
дов не платит. 

Ценовая составляющая 
тарифа на сбор и вывоз му-
сора утверждается на мест-

ном уровне – районной Ду-
мой. Тариф на захоронение 
утверждается Департамен-
том тарифной и ценовой по-
литики Тюменской области. 
С 1 июля плата за захоро-
нение составила 489 рублей 
за один кубический метр. В 
итоге возросла и общая сум-
ма в квитанции за ТБО. К 
нам стали поступать жало-
бы и вопросы от населения. 
И это понятно: каждый че-
ловек хочет знать, за что он 
должен платить и обоснован-
но ли берется плата.

-Вы считаете, такой вы-

сокий тариф за захоронение 
ТБО обоснован?

-Мы обратились в Депар-
тамент тарифной и ценовой 
политики Тюменской обла-
сти с просьбой пересмотреть 
(в сторону снижения) уста-
новленный тариф на захоро-
нение ТБО. Конечно, сразу, 
за один день ничего не сде-
лается, потребовалось вре-
мя, чтобы добиться желаемо-
го результата. Мы работали 
в тесном взаимодействии со 
специалистами Департамен-
та. И с 1 октября был утверж-
ден новый тариф на захоро-
нение отходов в размере 340 
рублей 6 копеек за один ку-
бический метр. Этот тариф 
не изменится до 31 декабря 
2019 года. До 1 июля жите-
ли многоквартирников пла-
тили за ТБО 8 рублей 2 ко-
пейки за один квадратный 
метр, с 1 июля плата увели-
чилась до 10 рублей 28 ко-
пеек. После пересмотра та-
рифа Департаментом тариф-
ной и ценовой политики с 1 
октября 2017 года стоимость 
ТБО, куда входят сбор, вы-
воз и захоронение, составит  
7 рублей 65 копеек за один 
квадратный метр. Хочу от-
метить, что наши расчеты на 

сбор и вывоз твердых быто-
вых отходов для проверки и 
уточнения мы также напра-
вили в Департамент, и в этой 
составляющей тарифа также 
возможны изменения. Таким 
образом, за октябрь жителям 
произведут расчет за ТБО 
по новым тарифам. Уверен, 
люди почувствуют разницу, 
когда получат квитанции.

-Жильцы многоквартир-
ных домов часто спраши-
вают, почему вывоз ТБО 
начисляется с квадратно-
го метра жилой площади? 

-Вывоз ТБО - жилищ-

ная услуга, и наш единый 
региональный оператор 
из Тюменского расчетно-
информационного центра 
(ТРИЦ) в соответствии с за-
конодательством рассчиты-
вает стоимость этих услуг с 
квадратного метра. 

-С каждым годом мусо-
ра вокруг становится все 
больше, так же, как и не-
санкционированных свалок. 
Это одна из серьезных эко-
логических проблем совре-
менности. В Тюменской об-
ласти намечаются карди-
нальные перемены в сфере 
обращения с отходами. Не-
сколько слов о грядущих из-
менениях.

-В перспективе, и не столь 
отдаленной, планируется 
утилизировать отходы по но-
вой схеме. Решением «му-
сорного» вопроса займется 
единый региональный опе-
ратор. В его полномочия бу-
дут входить организация до-
ставки мусора от контейне-
ров до полигонов ТБО, соз-
дание мусоросортировочных 
станций, а также борьба с не-
санкционированными свал-
ками. На территории области 
будут построены мусоропе-
рерабатывающие заводы. Все 

жители области будут полу-
чать платежные квитанции 
на оплату услуг по вывозу 
твердых коммунальных от-
ходов от единого региональ-
ного оператора.

-Я каждый месяц хожу 
платить за вывоз жидких 
бытовых отходов (ЖБО). 
Стою в очереди и слышу, 
как люди обсуждают, кто 
и сколько заплатил за пред-
ыдущий месяц. Один отдал 
113 рублей, другой – три-
ста, а третий вообще де-
вятьсот. Разница между 
платежами существенная, 

и многие недоумевают, по-
чему жильцы одного дома 
платят меньше, а друго-
го – больше. Помогите ра-
зобраться в ситуации.

-Что касается платы и на-
числений за вывоз ЖБО, тут 
многое зависит от самих 
жильцов многоквартирных 
домов. Объясню, почему, на 
конкретных примерах. Жи-
тели одних домов платят по 
счетчику, другие – с челове-
ка, третьи – с квадратного 
метра общей площади квар-
тиры. Например, дом № 1 по 
улице Карла Маркса. Люди 
установили в своих квар-
тирах счетчики на воду, у 
кого их не было. Договори-
лись между собой, что пода-
ют достоверные показания 
по воде. Поэтому они пла-
тят за вывоз ЖБО по счет-
чикам (исходя из количества 
потребленной воды). Повто-
рюсь: при условии, что никто 
никого не обманывает, пода-
вая показания, и у всех сто-
ят счетчики на воду. Таким 
образом, в этом доме наве-
ден порядок, люди следят за 
платежами и экономят воду, а 
значит, меньше платят за вы-
воз ЖБО. 

Знаю, что многие жители 

многоквартирных домов пла-
тят за вывоз ЖБО с челове-
ка. Но и тут важна инициати-
ва людей. Старший по дому 
постоянно владеет информа-
цией: сколько фактически че-
ловек проживают в доме, кто 
уехал, кто, наоборот, прие-
хал. Если в одной квартире 
живет один человек, конеч-
но, он заплатит за одного, а 
в другой - семья, предполо-
жим, из пяти человек. Они за-
платят за пять человек. Есте-
ственно, что у этих квартир и 
суммы в итоге будут разные. 

Сегодня многие ответ-
ственные собственники квар-
тир считают свои деньги 
– устанавливают дежурство 
по дому и постоянно ведут 
учет потребленной воды и 
откачанных ЖБО. К сожале-
нию, не во всех многоквар-
тирных домах жильцы смог-
ли на общем собрании опре-
делить способ заключения 
договора на вывоз ЖБО. В 
Бердюжье есть четыре таких 
многоквартирных дома. Воз-
можно, не нашлось старшего 
по дому, или какая-то другая 
причина. Но в итоге жителям 
этих домов начисляется пла-
та за ЖБО в соответствии со 
статьей 158 Жилищного Ко-
декса Российской Федера-
ции по квадратам общей пло-
щади квартиры. Много раз-
говоров велось и ведется о 
том, что собственники квар-
тир в многоквартирных до-
мах должны стать настоящи-
ми хозяевами жилья. Сегод-
ня мы видим это реально: в 
том доме, где есть настоящие 
хозяева, и порядка больше, и 
платежи меньше. 

* * *
Да, тарифы на ЖКХ каж-

дый год увеличиваются, 
это неизбежно. Но если мы 
можем какую-то часть на-
ших расходов оптимизи-
ровать, то почему нет?! 
Многое зависит от нашей 
с вами активности и со-
знательности. Мы на стра-
ницах «районки» продол-
жим публиковать матери-
алы, касающиеся тарифов 
и проблем ЖКХ. В одном 
из ближайших номеров рас-
скажем, как жители одного 
из домов райцентра платят 
меньше за вывоз ЖБО.

Юлия МИХАЙЛОВА.
Инфографика В.Шмидта.

По информации, полу-
ченной в комитете АПК ад-
министрации района, за де-
вять месяцев текущего года  
владельцы личных подво-
рий от реализации мяса 
и молока пополнили свои 
кошельки на 61 миллион 
рублей. Неплохо, но в про-
шлом году эта цифра была 
на  десять миллионов ру-
блей больше.

Нынче, по сравнению с  
соответствующим периодом 
прошлого  года,  в  хозяй-
ствах всех категорий увели-
чилось  поголовье крупного 
рогатого скота - на 4,3 про-
цента, в том числе и количе-
ство коров. Это обусловлено 
тем, что стало больше лич-
ных подворий, где содержит-
ся более пяти голов КРС, как 
молочного, так и мясного на-
правления. А вот на свини-
ну покупательский спрос в 
этом году ниже прошлогод-
него уровня, в связи с чем в 
личных хозяйствах населе-
ния отмечается спад поголо-
вья свиней - на 282 головы. 
Свинины  реализовано поч-
ти на 12 миллионов рублей, 
говядины – на 32 миллиона. 

Лидерами по сдаче мяса 
являются владельцы ЛПХ 
Истошинского, Рямовского, 
Бердюжского, Окуневского 
сельских поселений.

В этом году снизились объ-
емы закупаемого у населения 
молока - с 854 тонн в про-
шлом году до 840,4 тонны в 
нынешнем. Из девяти сель-
ских поселений  совсем не 
осуществляется закуп моло-
ка в Уктузском и Зарослов-
ском сельских поселениях. 
Снизили объемы реализации 
молока владельцы личных 
подворий на территориях 
Полозаозерского, Рямовско-
го и Окуневского сельских 
поселений, зато в Бердюж-
ском, Истошинском и Пега-
новском, наоборот, – увели-
чили. Значит, и дохода  жи-
тели этих территорий полу-
чили больше.

Ольга ЯКОВЛЕВА.

Личное 
подворье

Работа 
денежку 

копит



   2 стр.                                                                          "Н О В А Я      Ж И З Н Ь "                                                                   25 октября  2017 года

Малому бизнесу - зеленый свет
Хотим мы этого или нет, 

но такова наша жизнь, 
что в нее иногда врыва-
ется беда – потеря близко-
го, родного человека. Горе 
оглушает, ты пребываешь 
в растерянности. Тем бо-
лее, когда дело касается во-
просов погребения. Хоро-
шо, что в такую трудную 
минуту в нашем селе есть 
куда обратиться за помо-
щью – практически все за-
боты о погребении сегодня 
берет на себя общество с 
ограниченной ответствен-
ностью «Ермак». Ушли в 
прошлое те времена, когда 
родственники сами собира-
ли венки, обивали гроб, ко-
лотили крест…

Мы часто слышим теплые 
отзывы в адрес работни-
ков «Ермака», люди прихо-
дят к нам в редакцию, что-
бы поблагодарить коллектив 
за четкую, слаженную рабо-
ту, за внимательное и чуткое 
отношение. О том, как идут 
дела на предприятии, о даль-
нейших планах руководства 
состоялся наш разговор с 
учредителем ООО «Ермак» 
И.И.Курковой. 

-В 2008 году в Бердюжье 
было открыто ООО «Ермак», 
как филиал организации из 

села Казанское, занимаю-
щейся оказанием комплек-
са ритуальных услуг, - рас-
сказывает Ирина Ивановна 
Куркова. – Сегодня это само-
стоятельное предприятие, и 
нынче нам исполнилось де-
вять лет. Работаем по перво-
му звонку, первому обраще-
нию. Если у человека случи-
лась беда – умер кто-то из 
близких, - сразу приезжаем 
и берем на себя все заботы о 
погребении, включая полу-
чение всех необходимых до-
кументов, свидетельства о 
смерти. Услуги наши необ-
ходимы и востребованы, за 
время своей работы ни одной 
претензии к нам не слышала. 
Конечно, когда мы начинали 
наше дело, возникали труд-
ности, не хватало рабочих 
рук. Сейчас на постоянной 
основе у нас работает семь 
человек. Молодой, работо-
способный коллектив. 

Когда «Ермак» только от-
крылся, Ирина Ивановна 
принимала заказы на дому. 
Потом организация переез-
жала с места на место – рас-
полагалась в здании сель-

ской администрации, в зда-
нии бывшего КБО. На ми-
нувшей неделе «Ермак» пе-
реехал в собственное поме-
щение по адресу: улица Зе-
леная, 1 «а» (возле магазина 
«Низкоцен»). 

-Здание построили в до-
вольно сжатые сроки - на-

чали возводить в июне, и к 
началу октября все работы 
были уже закончены, - гово-
рит И.И.Куркова. – Земля под 
строительство была выделе-
на несколько лет назад, но 
из-за нехватки средств смог-
ли воплотить все задуманное 
только в этом году. Конеч-

В трудный час поможет «Ермак»
но, воспользовались креди-
том. Нам понадобилось про-
сторное помещение, в кото-
ром есть комната для работ-
ников, магазин с сопутству-
ющим товаром и помеще-
ние, где будут расположены 
ритуальный зал и необходи-
мое холодильное оборудо-
вание. Есть спрос – должна 
быть и услуга. Многим бу-
дет комфортнее попрощать-
ся с близким и родным чело-
веком не дома, в своей квар-
тире, а в нашем зале. Мы по-
могаем людям в трудную ми-
нуту. К каждому обративше-
муся человеку – индивиду-
альный подход. Если к нам 
приходят люди и говорят, 
что крайне стеснены в сред-
ствах, то стараемся найти вы-
ход – сделать все по прием-
лемой цене. 

Как отмечает Ирина Ива-
новна, в ближайшее время 
будет благоустроена терри-
тория вокруг здания – рабо-
чие уложат бетонные пли-
ты, сделают подъезд и по-
ставят забор. В планах ин-
дивидуального предприни-
мателя – приобретение еще 

одной машины для ритуаль-
ных услуг. Двух машин, ко-
торые сейчас есть, не всегда 
хватает. Ведь «Ермак» рабо-
тает по всему району. 

Еще одно направление де-
ятельности «Ермака» - ока-
зание населению услуг по 
косьбе травы, уборке и вы-
возу мусора.

-Весной было много заявок 
от населения на вывоз мусо-
ра, - продолжает Ирина Ива-
новна. – Для этого у нас при-
обретен автомобиль «ГАЗ». 
Кому-то необходимо выко-
пать яму под канализацию, 
кому-то - поставить забор. 
Если есть заявки на чистку 
могил, установку памятника, 
оградки  – делаем и это. Со-
трудничаем с центром заня-
тости по программам трудо-
устройства подростков, без-
работных, инвалидов, людей, 
освободившихся из мест ли-
шения свободы. По догово-
рам с сельскими поселения-
ми ухаживаем за кладбища-
ми и проводим обработку от 
клещей. Звоните, обращай-
тесь, сделаем все, что в на-
ших силах.

Юлия МИХАЙЛОВА.
На снимке: И.И.Куркова.

Фото автора. 

Мы - молодые

Если у питомца жар – 
к нам спешит ветеринар!

Доктора нужны не толь-
ко людям, но и животным. 
И кто приходит на помощь, 
если домашний питомец 
заболел? Конечно же, ве-
теринар. 

Я познакомилась с Алек-
сандром Сергеевичем Ски-
пиным, приехав к нему на 
прием с собакой, которую 
укусил клещ. Тогда и убе-
дилась в профессионализме 
доктора и, главное, - в его 
добром отношении к своим 
пациентам. Ведь лечить жи-
вотных гораздо сложнее, чем 
людей. Животные не могут 
сказать, что их беспокоит, в 
этом и заключается вся труд-
ность профессии. Нужно бы-
стро и правильно поставить 
диагноз и назначить эффек-
тивное лечение. 

-Случаи в моей практике 
бывают самые разные. Ино-
гда приходится даже про-
водить сложные операции, 
- рассказывает Александр 
Сергеевич. – Если не уве-
рен в постановке правиль-
ного диагноза, советую кли-
ентам свозить их питомцев в 
город, в ветеринарную кли-
нику. Во-первых, там есть 
необходимое оборудование: 
УЗИ, рентген, да и работа-
ют несколько специалистов, 
есть с кем посоветоваться. 
Но иногда получается так, 
что нельзя терять ни мину-
ты, нужно спасать животное. 
Например, однажды опери-
ровал кота, проглотившего 
целлофановый пакет с костя-
ми. Вскрывал ему желудок и 
кишечник. Операция, конеч-
но, была сложная, но, к сча-
стью, удалось спасти живот-
ное. Недавно общался с хо-
зяйкой кота, так она мне рас-
сказала, что он научился от-
крывать шкафы и даже двер-
цу холодильника. 

Основная должность Алек-
сандра Сергеевича – ветса-
нэксперт ГАУ ТО «Бердюж-

ский межрайонный центр ве-
теринарии». Прямые обязан-
ности Александра Сергее-
вича - проведение эксперти-
зы мясной продукции, рыбы, 
молока.

-Часто выезжаю на про-
изводство с проверками, ра-
ботаю с частным сектором, 
- поясняет мой собеседник. 
- Но когда ко мне обращают-
ся за помощью - у кого-то со-
бака кашляет, много живот-
ных с укусами клещей, пере-
гревом, - то совмещаю долж-
ности и спешу в кабинет, где 
меня ждут пациенты. Что-
бы быть ветеринарным вра-
чом, нужно любить живот-
ных. Они чувствуют настрое-
ние врача, поэтому чаще все-
го слушаются. 

К каждому пациенту Алек-
сандр Сергеевич находит 
подход. Когда я со своей со-
бакой была у него на приеме, 
то не беспокоилась за живот-
ное. Я знала - этот человек 

обязательно поможет и спа-
сет моего любимца.

В кабинете ветеринарно-
го врача все так же, как и у 
обычных докторов. Алек-
сандр Сергеевич ставит жи-
вотным прививки, капель-
ницы, измеряет температу-
ру тела, проводит необходи-
мые анализы. 

-Может быть, вы удиви-
тесь, но с детства я мечтал 
быть хирургом, - продолжает 
Александр Сергеевич. - Все 
родственники по маминой 
линии, которая, кстати, тоже 

много лет трудилась в район-
ной больнице, имеют отно-
шение к медицине. Старший 
брат Иван – анестезиолог в 
Ишимской больнице, млад-
ший брат Антон – ветеринар-
ный врач, успешно работает 
в Тюмени. После окончания 
Бердюжской школы я отпра-
вился поступать в медицин-
скую академию. Но не до-
брал несколько баллов. Мне 
предлагали поступить  на фа-
культет фармацевтики, педи-
атрии, но я отказался. Пробо-
вал через год снова поступать 
в академию, но знания были 
уже не те. Успешно сдал эк-
замены в сельскохозяйствен-
ной академии и стал учиться 
на факультете ветеринарной 
медицины. 

Александр Сергеевич рас-
сказывает: получать профес-
сию ветеринара ему было ин-
тересно. После занятий спе-
шил в одну из тюменских 
ветклиник, чтобы помогать 
лечить кошек и собак.

-В городе профессия вет-
врача очень востребована. 
Там такой поток пациентов! 
Поэтому практика общения 
с больными животными при-
ходит быстро. Вернувшись 
в Бердюжье, устроился в ве-
теринарный центр, но при-
шло время идти в армию. 
Служил в инженерных вой-
сках под Санкт-Петербургом. 
Узнав о том, что я ветеринар, 
меня назначили санинструк-
тором. По знакомству прино-
сили мне на лечение живот-
ных. Так что и в армии не за-
был о своей любимой рабо-
те, - рассказывает Александр 
Сергеевич. 

В выходные дни ветерина-
ру тоже приходится работать. 

Порой бердюжане приезжа-
ют к ветврачу домой, что-
бы он оказал животному по-
мощь. Александр Сергеевич 
рассказывает:

-Недавно в полночь ко мне 
домой прибежали люди с 
просьбой о помощи, оказыва-
ется, их собаку сбила маши-
на. Как тут откажешь?  

Свободного времени у 
Александра Сергеевича прак-
тически нет. После работы он 
спешит домой, где его ждут 
жена Ольга и двое сыновей, 
младшему из которых всего 
пять месяцев. 

-Если раньше со старшим 
сыном мы ходили в спортзал, 
то теперь все свободное вре-
мя у меня отнимает учеба. В 
январе 2018 года буду защи-
щать диплом юриста. Решил 
получить второе высшее об-
разование и выбрал для себя 
юридическое направление. 
Когда стану дипломирован-
ным юристом, смогу вновь 
заняться любимыми делами. 
Сына запишу на секцию дзю-
до, да и сам продолжу заня-
тия спортом. 

Александр Сергеевич Ски-
пин – интересный собесед-
ник, прост в общении и очень 
уважаем в коллективе. Его 
плодотворную работу не раз 
отмечало руководство вет-
центра, а также районная 
администрация. Так, в этом 
году Александр Сергеевич 
отмечен благодарностью ад-
министрации Бердюжского 
района за добросовестный 
труд и активную жизненную 
позицию. 

Ольга РОДИОНОВА.
На снимке: ветеринарный 

врач А.С.Скипин.
Фото автора.

Памятная дата 
в истории 
России

Освобождение 
Киева

6 ноября 1943 года во-
йска 1-го Украинского 
фронта (генерал армии 
Н.Ф.Ватутин) в ходе Киев-
ской наступательной опе-
рации освободили от фа-
шистских оккупантов сто-
лицу Украины Киев. 

Утром 3 ноября после ар-
тиллерийской подготовки с 
лютежского плацдарма на-
несла удар главная группи-
ровка фронта. К исходу дня 
войска продвинулись на 5-12 
километров. 4-5 ноября в сра-
жение была введена 3-я гвар-
дейская танковая армия. 5 но-
ября, завершив прорыв вра-
жеской обороны, она перере-
зала шоссе Киев - Житомир. 
Немецко-фашистское коман-
дование, опасаясь окружения 
своих войск в районе Киева, 
начало поспешно отводить 
их. К утру 6 ноября столица 
Украины была освобожде-
на. Преследуя врага, совет-
ские войска 7 ноября осво-
бодили город Фастов, 13 но-
ября - Житомир.

Советские войска разгро-
мили 12 пехотных, 2 танко-
вых и  одну моторизованную 
дивизии противника. Было 
уничтожено и захвачено око-
ло 1200 орудий и минометов, 
600 танков и штурмовых ору-
дий, 90 самолетов, около 2 
тысяч автомашин. 

Киевская наступательная 
операция поучительна со-
средоточением крупных сил 
на ограниченном плацдар-
ме; скрытной перегруппи-
ровкой в сложной обстанов-
ке и в сжатые сроки массы 
танков и артиллерии с одного 
плацдарма на другой, успеш-
ным развитием наступления 
на нескольких направлениях.
Информацию подготовила 

Ольга ЯКОВЛЕВА.
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Больница: есть проблемы – 
надо обсуждать и решать

Территория здоровья

А.О.ЛЕФТЕРОВ, заведующий филиалом № 3 Бердюжской районной больницы 
ГБУЗ ТО «Областная больница № 4» (г. Ишим), – О.Родионова, корр. «Новой жизни».

Секреты долголетия

«Сидеть без дела 
не люблю!»

14 октября 90 лет исполнилось вдове участника Вели-
кой Отечественной войны, ветерану труда, труженице 
тыла Лидии Готфридовне Сидоровой. У каждого юби-
ляра свой секрет долголетия. У Лидии Готфридовны на 
этот счет свое мнение:

-Нет никаких секретов. Си-
деть без дела не люблю, всю 
работу по дому и огороду вы-
полняю сама, хотя дети меня 
за это ругают. Но пока есть 
силы, буду и картошку са-
жать, и снег чистить.

Лидию Готфридовну знаю 
давно, бывала у нее в го-
стях, когда еще Анатолий 
Кузьмич, супруг юбилярши, 
был жив. И всегда эта удиви-
тельная женщина в прекрас-
ном настроении, рада гостям 
и не отпустит, пока не уго-
стит чаем. 

-Осталась я одна, но сда-
ваться все равно не буду. 
Пусть порой бывает пло-
хо, одиноко без супруга, но 
ведь я еще нужна детям, вну-
кам, трем правнукам и одной 
праправнучке, - говорит Ли-
дия Готфридовна. – Прожи-
ли мы с Анатолием долгую 
и счастливую жизнь, почти 
70 лет вместе. 

Семья Лидии Готфридов-
ны была репрессирована и 
выслана в Сибирь из Сара-
товской области. Как и мно-
гим другим поволжским нем-
цам, им приходилось долго 
привыкать к новой жизни, 
к русскоязычным соседям. 
Чтобы прокормить семью, 
Лидия Готфридовна вместе 
с супругом работали добро-

совестно, не покладая рук. 
-Я не выбирала для себя 

занятий, бралась за любую 
работу. Мой трудовой стаж - 
пятьдесят лет, - говорит юби-
лярша. 

В юбилейный день рож-

дения в гости к долгожи-
тельнице пришли дети, вну-
ки. Сестра Амалия приеха-
ла издалека, чтобы поздра-
вить старшую сестренку. 
О.В.Фадеева, начальник от-
дела социальной защиты на-
селения Бердюжского райо-
на, и Е.А.Плясунова, пред-
седатель президиума район-
ного совета ветеранов, тоже 
пришли в этот замечатель-
ный день поздравить долго-
жительницу. 

-Здоровья вам, внимания 
родных и близких. Оста-
вайтесь таким же добрым 
и жизнерадостным челове-
ком, - поздравила Ольга Вла-
димировна юбиляршу.

В придачу ко всем поже-
ланиям Лидия Готфридовна 
с радостью приняла поздра-
вительное письмо от Прези-
дента страны В.В.Путина, а 
также памятный подарок от 
районной администрации. 

Ольга РОДИОНОВА.
На снимке: юбилярша с се-

строй.
Фото автора. 

-Александр Омарович, 
в первую очередь хочется 
узнать, как вы оцениваете 
работу Бердюжской район-
ной больницы?

-Начну с того, что общее 
число работников Бердюж-
ской районной больницы 
- 220 человек. Мы стараем-
ся сделать все от нас завися-
щее, чтобы помочь пациен-
там, оказать медицинскую 
и консультативную помощь.

-С какими заболевания-
ми чаще всего обращают-
ся в больницу бердюжане? 

-В основном за меди-
цинской помощью к вра-
чам обращаются больные с 
сердечно-сосудистыми за-
болеваниями. Образ жизни 
напрямую влияет на здоро-
вье сердца. Такие факторы, 
как стресс, питание, недо-
статочная физическая актив-
ность, избыточный вес, чрез-
мерное употребление алкого-
ля, табачных изделий, кофе, а 
также возраст  влияют на дея-
тельность сосудистой систе-
мы. На второе место можно 
отнести заболевания органов 
дыхания, на третье - болезни 
ЖКТ (желудочно-кишечного 
тракта). К сожалению, в по-
следние годы отмечается зна-
чительный рост онкозаболе-
ваемости. 

-Александр Омарович, ни 
для кого не секрет, что рай-
ону не хватает врачей. Ка-
ких именно?

-На сегодняшний день в 
Бердюжской больнице ве-
дут прием пациентов сле-
дующие специалисты: врач 
дерматовенеролог, хирург, 
психиатр-нарколог, педиатр. 

Кстати, совсем недавно была 
принята работу молодой врач 
педиатр А.Е.Верещагина. 
Алена Евгеньевна училась 
по целевому направлению 
от районной больницы. По 
окончанию учебы ей предо-
ставили служебное жилье. 
Она участвует в програм-
ме по получению единов-
ременной выплаты в разме-
ре одного миллиона рублей. 
Что касается участковых те-
рапевтов, то 2 октября из де-
кретного отпуска вернулась 
О.С.Филиппова. Теперь в 
районной больнице 4 участ-
ковых терапевта. Еженедель-
но в поликлинике ведут вы-
ездной прием врач офтальмо-
лог и врач рентгенолог, при-
езжающие к нам из Омутин-
ки. Отоларинголог из Ишима 
проводит прием один раз в 
месяц. Функцию невролога, 
который у нас находится в де-
кретном отпуске, выполняют 
участковые терапевты. Но, 
если пациенту нужна кон-
сультация невролога, то мы 
направляем его в Ишимскую 
больницу. Врач гинеколог 
Е.В.Константинова, которая 
работала в нашей больни-
це год назад, но потом уеха-
ла, снова вернулась. Ей так-
же предоставили служебное 
жилье. Елена Владимировна 
тоже участвует в программе 
получения единовременной 
выплаты. В начале декабря 
проблема с обследованиями 
УЗИ будет решена. В данный 
момент хирург Т.С.Жуматаев 
проходит обучение на вра-
ча УЗИ-диагностики. Физи-
окабинет тоже возобновил  
работу. 

Стационар в районной 
больнице полностью уком-
плектован кадрами. В тера-
певтическом отделении ра-
ботает врач О.А.Усольцева, 
в  д е т с ком  от д е л е н и и 
- В.А.Потешкина, в хи-
рургическом отделении - 
А.Г.Ташланов, в роддоме и 
гинекологическом отделе-
нии - О.Х.Мерзоева. 

-Александр Омарович, вы 
говорили, что в больнице 
четыре терапевта, но про-
блема с очередями к этим 
специалистам до сих пор не 
решена. С чем это связано?

-Это связано с тем, что 
прием пациентов на сегод-
няшний день ведут толь-
ко два участковых терапев-
та. Другие два терапевта - 
Т.В.Бетхер и О.Н.Приходько  
-  находятся на учебе в 
г.Тюмени. Но стоит немно-
го подождать, ведь в скором 
времени ситуация изменится. 
В первых числах декабря все 
четыре терапевта будут на-
ходиться на рабочих местах. 

-Каковы планы на буду-
щее?

-В 2018 году планируем 
провести капитальный ре-
монт детского и инфекци-
онного отделений. В стадии 
рассмотрения находится во-
прос о ремонте второго кор-
пуса поликлиники. Второй 
этаж этого корпуса не ис-
пользуется в полном объе-
ме: в одной части расположе-
на лаборатория, другая часть 
используется только во вре-
мя проведения призывных 
комиссий. В настоящее вре-
мя анализируется и просчи-
тывается вариант перевода в 

данное здание, после прове-
дения капитального ремонта, 
отделения хирургии и роддо-
ма. Капитальный ремонт уже 
окончен в приемном отделе-
нии «Скорой помощи». Вы-
ровнены стены, потолки, все 
окрашено, постелен новый 
линолеум. В палате наблюде-
ния установлены новые кро-
вати. Также в этом году мы 
заменили старые деревян-
ные окна роддома на новые. 

-Александр Омарович, 
какие болевые точки, про-
блемы, которые нужно ре-
шать в первую очередь, име-
ются в районной больнице?

-Проблем очень много. Но 
самый актуальный вопрос, 
конечно же, кадровый. Пусть 
через пару лет он начнет ре-
шаться, я имею в виду, что из 
декретного отпуска выйдут 
врачи – невролог, инфекци-
онист, фтизиатр. Но, тем не 
менее, у нас нет узких спе-
циалистов, таких, как  вра-
чи офтальмолог, отоларинго-
лог. С другой стороны, в на-
шей больнице не такой боль-
шой поток пациентов к этим 
специалистам, поэтому при-
езжие врачи решают пробле-
му. В начале года были наре-
кания в адрес больницы по 
поводу отсутствия некото-
рых лекарственных препа-
ратов. На сегодняшний день 
эта проблема решена полно-
стью. Все необходимые пре-
параты в районной больнице 
имеются в должном количе-
стве - как в поликлинике, так 
и в стационаре. 

-Спасибо.

Поэтической строкой

Славен трудом человек

Скамейка на аллее
Сквозь деревьев ветки 
                                  розовеет
Холодное октябрьское утро.
Одинокая скамейка на аллее,
Словно пледом, 
                    листьями укутана.
Дождик омывает, 
                          хлещет ветер.
Но она, привыкшая 
                            к ненастью,
Вспоминает день, 
                    что был так светел
И наполнен теплотой 
                                и  счастьем.
Шелестят возле скамейки
                                       листья
У прохожих редких 

                                под ногами.
И скамейка слушает 
                                   их мысли
О зиме с холодными снегами.
Ей пичуга песни напевает 
Об ушедшем и забытом лете.
Ветер лепесточки обрывает
В позднем 
                 увядающем букете.
Листья, что с деревьев 
                                    опадают,
Образуют желтые сугробы.
Со скамейкой в прятки 
                                      поиграют 
И несутся вдаль, 
                    верни попробуй!
Кутается в плед, 
                            полна печали,
А холодный дождик 
                                  льет и льет.
Станет холодно - 
Она под зимней шалью,
Снегом занесенная, уснет.

Галина УГРЮМОВА,
с. Бердюжье.

Ирина Анатольевна Ва-
сильева – повар в детском 
саду «Солнышко». Работа 
Ирине Анатольевне при-
носит только радость. С са-
мого детства она знала, что 
будет, как мама Валентина 
Васильевна, готовить ре-
бятам в детском саду вкус-
ные обеды. 

-Для меня профессия пова-
ра – самая лучшая, - говорит 
Ирина Анатольевна. - Хоро-
шего повара иногда называ-
ют волшебником, ведь он мо-
жет из самых обычных про-
дуктов приготовить настоя-
щий шедевр, который доста-
вит радость людям. Я счи-
таю, что эта профессия яв-
ляется одной из самых по-
пулярных и востребованных 
в мире. Приготовить что-то 
быстро и даже вкусно может 
каждый, но повара делают с 
продуктами нечто большее. 

Обучалась поварскому 
делу Ирина Анатольевна в 
Армизонском СПТУ. После 
окончания училища пришла 
работать в детский сад. 

-Мой рабочий день начи-
нается в шесть часов утра. 

Сначала готовлю продукты 
для обеда: чищу овощи, за-
мешиваю тесто, печенье мы 
печем сами. За двадцать лет 
работы готовлю, как говорит-
ся, уже «на автомате». Меню 
у нас расписано на 20 дней. 
Здесь не надо фантазировать, 
готовим согласно техноло-
гии. Например, сегодня ре-
бята будут кушать кашу пше-
ничную, горячий бутерброд с 
сыром, на обед их ждут салат 
из свеклы, суп гороховый, ле-
нивые голубцы, а в полдник 

– печенье с молоком, - рас-
сказывает повар. 

Ирина Анатольевна при-
знается, что после работы, 
приходя домой, снова стано-
виться у плиты не очень хо-
чется. Но любимые мужчи-
ны - сын и супруг - ждут от 
мамы и жены вкусного обеда.

-Они у меня любят пельме-
ни и блины, их мы готовим 
каждые выходные, - продол-
жает Ирина Анатольевна. - А 
мне по душе блюда из кар-
тошки. Сын Александр учит-

ся в Тюменском речном учи-
лище. Недавно вернулся из 
навигации, был в Салехарде, 
так что жду его домой. Уже 
заранее продумала, чем буду 
угощать сыночка. 

После того, как все на ра-
боте и дома сыты, Ирина мо-
жет спокойно заняться люби-
мым делом – чтением книг.

-Стараюсь читать каждый 
день, - говорит моя собесед-
ница. – Предпочитаю детек-
тивы и романы, частая гостья 
в библиотеке. 

Но даже в минуты отды-
ха Ирина Анатольевна не за-
бывает о кулинарии. Не пер-
вый год выписывает журнал 
«1000 советов», находит в 
нем интересные рецепты - и 
вновь спешит на кухню, что-
бы приготовить вкусности 
родным. 

-Когда готовишь с любо-
вью, то и блюда получаются 
вкусными. А услышав от де-
тей «спасибо» понимаешь, 
что лучше работы повара 
нет, - сказала в завершение 
Ирина Анатольевна. 

Ольга РОДИОНОВА.
На снимке: И.А.Васильева.

Фото автора. 

Приготовлено с любовью - значит, вкусно
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ЯКОВЛЕВА.

ЧИСТКА по-
душек  у ваше-

го дома, выезд по 
району.  Т.: 8-952-

676-80-60.

8-912-835-03-61.

БУРЕНИЕ СКВАЖИН НА ВОДУ. 
Недорого, качественно. НАСОС 

И ШЛАНГ  - в подарок!  Т.: 8-904-
873-11-95, 8-908-875-28-51.

     ÐÅÊËÀÌÀ     ÎÁÚßÂËÅÍÈß      ÐÅÊËÀÌÀ 

МОНТАЖ, ОТКОСЫ. 
Ограничитель в подарок! 

Рассрочка. Натяжные 
потолки. Т.: 8-902-815-06-

94, 8-912-994-16-55 
(Главный - Сергей).

ПЛАСТИКОВЫЕ 
ОКНА

МЯСО  СВИНИНА с доставкой, 
сало соленое, копченое, топленое.  

Т.: 8-952-676-04-25.

Информационное сообщение
Администрация Бердюжского муниципального района инфор-

мирует население о возможном предоставлении в аренду  земель-
ных участков, заявления и претензии принимаются в течение ме-
сячного срока с момента выхода публикации по адресу: с. Бердю-
жье, ул. Гнаровской, 5, контактный телефон 8 (345-54) 2-25-57: 

-земельный участок, площадью 1972,0 кв. м. для ведения лично-
го подсобного хозяйства по адресу: Тюменская область, Бердюжский 
район, с. Воробьево, ул. Центральная, 19; 

-земельный участок, площадью 5929,0 кв. м. для ведения лично-
го подсобного хозяйства по адресу: Тюменская область, Бердюжский 
район, с. Воробьево, ул. Центральная, 21.

Комитет по управлению имуществом 
администрации Бердюжского муниципального района.

Коллектив Пегановской 
средней школы сердечно 
поздравляет с юбилеем ве-
терана педагогического 
труда, замечательного че-
ловека  - Анну Поликарпов-
ну ЕКИМОВУ!
Самый важный в жизни 
                                  из дней –
Замечательный 
                            ваш юбилей!
Исполняется 75 –
Счастья хочется 
                          вам пожелать!

Мудрость, опыт, 
              во всем достижения,
И победы, удачи, 
                            свершения –
Столько пройдено 
                           в жизни дорог!
Но ведь это еще не итог!
От души – всего самого 
                                  лучшего:
Понимания, благополучия,
Оптимизма, здоровья 
                             вам крепкого!
Пусть судьба будет 
                    только приветлива!

Продам поро-
сят (1 мес. 7 
дн.), 1500 р. 
Т.: 2-18-47, 

8-922-009-80-18.
Продам дом, 48 кв. м, газ, вода, ц. 750 т. р., 

можно под материнский капитал с вашей до-
платой. Т.: 8-904-889-39-08.

ВНИМАНИЕ: НАШ ТРАДИЦИОННЫЙ ПРЕДНОВОГОДНИЙ КОНКУРС

В Год петуха жизнь неплоха!Кружатся, падают на зем-
лю осенние листья – осень 
нынче пожалела на них яр-
ких красок. Так же падали 
бы с тихим шуршанием ли-
сточки отрывного календа-
ря, если бы мы, как наши 
мамы и бабушки, вешали 
его на стенку. Очередной 
год уходит в прошлое, уно-
ся с собой все неприятности 
и оставляя в душе светлые 
и радостные воспоминания. 

Давайте вспомним об этих 
прекрасных мгновениях вме-
сте!

С сегодняшнего дня в га-
зете «Новая жизнь» стартует 
наш традиционный предно-
вогодний фотоконкурс. На-
зывается он так: "В Год пету-
ха жизнь неплоха". Номина-
ции конкурса:

-«Самый счастливый день»;
-«Моя семья – мое богат-

ство»;
-«Когда мои друзья со 

мной»;

-«Приветы лета»;
-«Я люблю свою землю!»;
-«Улыбка на миллион»;
-«Петуха схватив за хвост, 

к нам бежит веселый Пес!».

А в общем, тематику мы 
не ограничиваем – были бы в 
ваших фотоснимках радость 
жизни, красота родной земли, 
счастье видеть рядом родные 
и любимые лица.

Ждем ваши фото! Вы мо-
жете приносить их в редак-
цию или присылать на наш 
электронный адрес newlife-
redaktor@mail.ru. Как обыч-
но, мы опубликуем их в газе-
те «Новая жизнь» и на сайте 
«Бердюжье МЕДИА». А вот 
итоги фотоконкурса вы смо-
жете узнать только из газеты!

Не забудьте 
оформить подписку 
на «Новую жизнь»!

ОТДАМ В ДОБРЫЕ РУКИ 4-х 
щенят спаниеля (девочки). 

Тел.: 8-919-950-49-67.

с 55-летием Светлану Ана-
тольевну ТОРОПОВУ!
Ты свежа, хороша, 
                        как брусничка,
И хозяйка, 
                 и мама трех деток,
И жена, и работник 
                                 отличный.
Пусть твой дом 
                     будет радостным,
Светлым, уютным,
Полон счастья 
                   и детского смеха.

Пусть в нем будет всегда
От друзей многолюдно,
А в работе - 
                     побольше успеха.
Пусть судьба будет щедрой,
А жизнь будет яркой,
Прибывают здоровье 
                                 и бодрость.
Ежедневно - цветы, 
Комплименты, подарки!
И пусть вечною будет 
                                молодость!
Коллектив СПК «Элита».

ИЗВЕЩЕНИЕ
Кадастровым инженером Долгановой Н.В. (квалифи-

кационный аттестат 72-10-82, номер регистрации в Госре-
естре № 6169, тел.: 8 (3452) 62-32-18, адрес: 625000, Тю-
менская область, г. Тюмень, ул. Грибоедова, д.13, корп. 
3/2, электронная почта ntc-2011@mail.ru) выполняют-
ся работы по подготовке двух проектов межевания:

1. По выделу земельного участка из исходного участ-
ка долевой собственности колхоза им. Калинина с када-
стровым номером 72:04:0000000:209, расположенного по 
адресу: Тюменская область, Бердюжский район, с. Исто-
шино, к-з им. Калинина. 

Выделяемый участок расположен по адресу: Тюмен-
ская область, Бердюжский район, в 5 км северо-западнее 
д. Босоногова.

2. По выделу земельного участка из исходного участка 
долевой собственности СПК «Кировский» с кадастровым 
номером 72:04:0000000:137, расположенного по адре-
су: Тюменская область, Бердюжский район, с. Пеганово, 
СПК «Кировский». 

Выделяемый участок расположен по адресу: Тюмен-
ская область, Бердюжский район, в 2 км северо-восточнее 
с. Пеганово.

Заказчиком работ является администрация Бердюж-
ского муниципального района (Тюменская область, Бер-
дюжский район, с. Бердюжье, ул. Крупской, д.1, тел. 8 
(34554) 2-20-72).   

Собственники исходных земельных участков могут 
ознакомиться с проектами межевания по адресу: Тюмен-
ская область, Бердюжский район, с. Бердюжье, ул. Гнаров-
ской, д. 5, комитет по управлению имуществом, и оста-
вить свои возражения и предложения по доработке проек-
тов межевания относительно размера и местоположения 
границ  с 25 октября 2017 г. по 30 ноября 2017 г. по адре-
сам: 625001, Тюменская область, г. Тюмень, ул. Луначар-
ского, д. 42, и 627300, Тюменская область, Голышманов-
ский район, р.п. Голышманово, ул. Садовая, 82а, офис 5. 

При ознакомлении с проектом межевания при себе не-
обходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок.

Уважаемую Ольгу Николаевну МАЛЫШКИНУ с днем 
рождения!

Жену, мамочку, бабушку поздравляем с юбилеем в три 
четверти века!

Говорят, что 75 - это возраст мудрости, почета, уваже-
ния. А мы желаем тебе, чтобы для тебя он также был воз-
растом крепкого здоровья, бодрости, радости, благополу-
чия и семейного душевного тепла! Спасибо тебе, родная, 
за заботу о нас.

Муж, дети, внуки, правнучка.

ВОЗЬМЕМ В АРЕНДУ 
торговые площади от 300 м2.

Тел.: 8-913-648-62-74.

-День открытых дверей: 
чем удивили ветеранов 

на предприятиях 
и в организациях райцентра;

-Как сэкономить 
на "коммуналке"? 

Журналисты "районки" 
развивают тему комму-

нальных платежей.

Эти и многие другие новости - 
ТОЛЬКО в газете «Новая жизнь»!

Подписку можно 
оформить 

в любом узле по-
чтовой связи или 
у почтальонов.

Индекс издания - 54335. 

ТОЛЬКО в газете 
«Новая жизнь»!
В ближайших номерах:

Продам мясо свинину (нежирную). Т.: 8-908-874-05-57.

Безопасность
Внимание - пешеход!

-Внимание - на карт! 
Социальные программы 

- в действии

Как показывает практика, 
использование световозвраща-
ющих элементов на одежде сни-
жает риск происшествий среди 
водителей и пешеходов. В теку-
щем году на территории Бер-
дюжского района в темное вре-
мя суток фактов ДТП с участи-
ем пешеходов зарегистрирова-
но не было. 

Световозвращающий элемент 
можно приобрести на почте или в 
книжных магазинах, а можно из-
готовить самим, купив световоз-
вращающую ленту в ателье. Вы-
бор остается за вами! 

Р.РАМАЗАНОВА, 
и.о. инспектора по пропаганде 

ОГИБДД МО МВД России 
«Голышмановский».


